

**Sierra Grande
Terrabusi-Cristalux**

los combates

obreros quiebran el pacto



**a pesar de la complicidad oficial los
criminales quedan al descubierto**



Brandazza

**POR UNA COMISION
INVESTIGADORA DE
LA CGT, LA FUA Y
LOS PARTIDOS**

el terrorismo de derecha tiene amparo oficial

Investigar todos los crímenes!! Castigo a los culpables!!

Par una comisión de la CGT, la FUA y los partidos YA!!

■ La gravedad del Informe de la Legislatura de Santa Fé, que resumimos en esta página, y por las consecuencias que acarrearía a altos jefes del Ejército y de la Policía, produjo una violenta reacción policial: "personas desconocidas" ametrallaron al frente del Palacio de Justicia, donde funciona la Comisión Bicameral, y la casa del diputado Corazza, integrante de la misma.

Como parte de esta campaña para silenciar la investigación, apareció un comunicado firmado por "Personal Provincial de la Policía" que amenaza a la Comisión con represalias y la conmina a liberar a los policías apresados a causa de la investigación. Este comunicado hace hincapié en un aspecto que tiene particular importancia; dice textualmente: "ante hechas que se están originando dentro de la repartición policial y en especial en la Unidad Regional 11, este comando se hace el deber de llamar a la reflexión, dado que el día 25 de Mayo del corriente año hubo un Pacto de Olvido".

Efectivamente, cuando Cómputo asumió el gobierno dió al Ejército, a cambio de la libertad de los presos, la garantía de que 18 años de crímenes no serían investigados; es lo que ahora la policía llama Pacto de Olvido. Pero la podredumbre es tan grande que es imposible seguir tapándola.

Los organismos represivos no han sido tocados, producto del acuerdo del peronismo con la cúpula militar para subir al gobierno. Los altos mandos del Ejército, culpables de salvajes represiones contra el pueblo, también siguen en sus puestos.

El gobierno es cómplice de esto. Toda su política en este aspecto está destinada a encubrir a los autores de los cientos de asesinatos; de resaltar su imagen ante el pueblo que sufrió la represión.

La Justicia, que como denuncia el Informe fue un elemento ligado a los organismos represivos, y que jugó un papel de encubridor de éstos, tampoco ha sido tocada. Esta Justicia miserable acaba de liberar al policía Prieto, ejecutor material del secuestro; por orden de un Juez Federal.

La investigación de todos los crímenes y el castigo a los culpables tiene una importancia vital: NO HAY DEMOCRATIZACIÓN REAL DEL PAÍS SIN ELIMINAR LOS ORGANISMOS REPRESIVOS.

La investigación de todos los crímenes y el castigo a los culpables no debe ser entendida como la ocasión para derramar lágrimas y escribir emotivas páginas, sino como una lucha para la total eliminación de los organismos represivos, para la real democratización del país.

La larga de militantes caídos no debe ser motivo de tristes mensajes recordatorios, sino una bandera de lucha: POR LA INMEDIATA FORMACIÓN DE UNA COMISIÓN INVESTIGADORA DE TODOS LOS CRÍMENES Y TORTURAS formada por la CGT, los Partidos políticos y la FUA.

Con estos mismos organismos parapoliciales de la época de la dictadura, aliados a la derecha peronista, quienes continúan asesinando a mansalva. Se están fortificando al amparo del gobierno, y juegan un papel de complemento, inevitable, para la imposición del Pacto Social y de la nueva legislación antiobrera (Ley de Asociaciones Profesionales, de Prescindibilidad, etc.).

La Policía apostada en los puertos de las fábricas en conflicto, el Ejército reprimiendo en Mina Aguilar, en Terrabuzzi, etc., los comandos parapoliciales actuando a cara descubierta contra los activistas de las fábricas y contra los militantes populares, sumados al silencio de Perón, que se ataca al clasismo y al "marxismo", son la demostración de una complementación táctica de una política que tiene como eje la "derrota Pacífica" del proletariado.

La repetimos: No hay democratización total del país sin eliminar a los organismos represivos. Y a éstos se los elimina no con llantos y cronologías de los caídos, sino con acciones concretas: Por la formación inmediata de una Comisión Investigadora de todos los crímenes de estos últimos 18 años, y por el castigo a todos los culpables.

Brandazza



■ El informe presentado por la Comisión Bicameral Investigadora de Apremios Ilegales y Torturas, de la Legislatura de Santa Fé, destacó la falta de la represión, poniendo al desnudo los aspectos más miserables de la actividad de los organismos de represión. El informe de esta Comisión, formada por todos los partidos políticos, demuestra la responsabilidad directa de altos jefes del Ejército y de la Policía en el secuestro, torturas y asesinato del militante peronista Ángel Enrique Brandazza, desaparecido el 28 de Noviembre de 1972.

Las conclusiones a las que arribó la Comisión son las siguientes:

"1) Que Brandazza fue detenido por integrantes del comando SAR (Sub Área Rosario), formado por personal militar, de la Policía Federal y de la Policía de la provincia de Santa Fé.

2) Que la víctima estuvo alojada en la sección 5a. de la Policía de Rosario, sito

El general Elbio Leandra Anaya, gravemente comprometido en el secuestro, tortura y muerte del joven estudiante.



DESTAPA LA OLLA CRIMINAL

en la calle Dorrego al 900.

3) Que Angel Enrique Brandazza murió víctima de las torturas a las que fue sometido".

El informe denuncia además la complicidad del Juez Castagnino, encargado de hacer el sumario judicial; complicidad que se comprueba porque, según indica la Comisión, "debíó alla narse la ex seccional 5a. de la Policía de Rosario y practicarse una inspección en ella, como fue pedido por los abogados de la familia Brandazza"; "debíó recabarse la información de los empleados de Gas del Estado y de la estación de servicio que observaron como personas armadas que aducían ser policías, reintroducción en el baúl de un automóvil al joven Brandazza y se lo llevaban a toda velocidad"; "debíó hacer se reconocimiento de los integrantes del comando SAR, que fueron interrogados por el juez, por parte de los familiares de Brandazza que habían sido detenidos el día del secuestro"; "no se los debíó haber dejado en libertad inmediatamente después de interrogados", etc. La misera

ble ejecución de este asesinato es reconstruído paso a paso; Brandazza, luego de secuestrado, y ya alojado en la ex seccional 5a., fue salvajemente torturado por un militar de nombre Sarmiento, quien manejaba la picanas eléctrica, pro vocándole la muerte. Intervinieron también el capitán Fernandez, el mayor Bonifacio y el coronel Villanoba. Fue además, interrogado por el entonces comandante del 2o. Cuerpo de Ejército, general (hoy R.E.) Elbio Anaya y por el general de Brigada (hoy R.E.) Juan de Dios Carranza Zavalla. La profunda repercusión de este informe tuvo como consecuencia que varios implicados en el secuestro hayan huído de sus domicilios.

Efectivamente, la investigación final de este crimen de la dictadura tocará las más elevadas jerarquías del Ejército y de la Policía. Es que la dictadura de Lanusse sólo se podía mantener viva desplegando la más sangüinaria represión sobre la clase obrera y el pueblo; los organismos para-policiales, el Ejército y la Policía eran la columna vertebral de la dictadura.

La Comisión Bicameral ha destapado una olla que encierra los asesinatos más miserables, las torturas más brutales sobre los militantes populares. Como término al informe: "Esta Comisión Bicameral Investigadora comunica que proseguirá con la investigación de este caso, el de la desaparición del militante peronista Angel Brandazza, de la misma manera que proseguirá estudiando todas las causas que están en carpeta y todas las denuncias que se han formulado. Esta Comisión Bicameral Investigadora no se ha circunscripto exclusivamente a la investigación de apremios ilegales y torturas sufridas por presos políticos sino que ha atendido también las denuncias formuladas por habitantes de villas y trabajadores".

Esta Investigación debe ser llevada hasta el final, y extenderse a todos los crímenes de los últimos 18 años.

Por la formación de una Comisión Investigadora de la CGT, los partidos obreros y populares y la Federación Universitaria Argentina. ●

La represión policial bate récords

■ La crónica policial de la última semana es sólo igualable a las de la época más negra de la dictadura. Día tras día nuevos muertos se suman a la cronología del Terror. La Policía lleva la cabeza, la suma de muertos en el mes de Noviembre, acusados o sospechados de haber cometido delitos, asciende a 63 personas, que sumadas a las 76 (!) de Octubre llega a la cifra de 139 personas matadas por la Policía en dos meses:

Unidos a la acción de la Policía, los comandos parapoliciales, que actúan bajo la dirección de la derecha peronista, siguen matando impunemente.

Dos militantes del Peronismo de Base, el matrimonio Delleroni, fueron asesinados alevosamente el martes 27, en San Miguel, por un comando de 4 personas que le tiró 10 balazos a plena luz del día. Por la presencia circunstancial de un policía de civil, el asesino pudo ser detenido. Su nombre es Juan Villanueva, y pertenecía en Agosto de este año, a la custodia del Ministro de Bienestar Social, López Rega. Actualmente pertenecía a la agrupación 20 de noviembre, de la JP de Yessi. En el juicio que se le sigue, Villanueva declaró tener armas suministradas por un jefe militar; pertenecer a un denominado "Servicio de Informaciones Peronista" y necesitar las armas para la depuración de los "marxistas" del movimiento.

La muerte de Delleroni no es una muerte

individual o una venganza entre sectores opuestos del peronismo. Forma parte de la ola de atentados y crímenes contra sectores combativos del movimiento obrero y popular, para lubricar el camino del Pacto Social, de liquidación de las conquistas de los trabajadores.

Continuando la negra cronología, en Resistencia, Chaco fue secuestrado por un grupo de matones, siendo salvajemente golpeado y torturado, Armando Sosa Mena, activista de la Comisión de Solidaridad con Chile. Mientras era torturado, le gritaban trotskysta y le tatuaban el pecho con un hierro al rojo vivo una hoz y un martillo. Este brutal atentado se produce luego de reiteradas amenazas a la Comisión.

Este hecho no está en contradicción con la política de Perón. Más bien, trata de aplastar un intento de romper el marco de solidaridad contrarrevolucionaria que Perón adoptó con el fascismo de Chile.

En la UTA, donde la potencia creciente de la JTP haría peligrar la posición de la burocracia del gremio, se registran desde hace tiempo secuestros contra activistas combativos. Arca y Mars torturados y Fredes asesinado a balazos en la puerta de su casa. Esta semana se registraron dos intentos de secuestro, fracasados por milagro, y la esposa de un activista fue golpeada y amenazada de muerte si su marido continuaba luchando contra la burocracia. Sobre varios delegados pesan amenazas de

muerte.

Finalmente fue baleada y puesta una bomba de altísimo poder en la casa de Julio Viggio, abogado, militante del PC y vicepresidente de la Liga por los Derechos del Hombre, que había pedido recurso de amparo para los asilados chilenos para que no sean trasladados a provincias del interior.

El cuadro está dado. La lucha contra la escalada represiva no es una lucha contra el "terrorismo de la burocracia", o "el terrorismo de la Policía". Se observa claramente que la represión, amparada por el gobierno que no dice esta boca es mía, aparece como un complemento de la política de éste, allí donde no se pueda imponer pacíficamente el Pacto Social, la eliminación de las paritarias, el congelamiento de los salarios, etc.

La única respuesta posible es organizar la movilización obrera y popular, para la investigación de todos los crímenes y el castigo de los culpables, formando una Comisión Investigadora de la CGT y los Partidos Políticos. No puede haber una real democratización del país sin eliminar a los organismos represivos, sin depurar el Ejército, sin esclarecer y castigar a los culpables de los asesinatos de los últimos 18 años.

FORMAR YA LA COMISION INVESTIGADORA DE LA CGT Y LOS PARTIDOS POLITICOS!!! ●

VICTORIA PARCIAL QUE SEÑALA UN GRAN AVANCE

■ El lunes 26/11 se firmó el acta que dió formalmente por finalizado el conflicto en SASSON. En estas tratativas se obtuvo la reincorporación de 19 despedidos y el pago del 50% de los jornales caídos. El día siguiente, y ante una provocación de la patronal, se reimplantó el quite de colaboración. La empresa se pasó. Sacó una circular en la que comunicó que pagaría el 50% a toda la fábrica. Es decir a las carneras que ya cobraron la quincena íntegra. Un verdadero premio al carneraje. Con el quite de colaboración y una importante movilización ante el Ministerio y el Sindicato, las trabajadoras de SASSON obtuvieron el pago del 100% de los jornales caídos.

TRIUNFO PARCIAL

Sin embargo, la conciliación obligatoria dejó fuera de fábrica a las tres primeras despedidas, en cuya defensa salió la fábrica durante quince días en una huelga de espectacular firmeza. Esta lucha contó con la férrea oposición de la burocracia del vestido, de los matones del Comando de Organización con el sabotaje del Ministerio de Trabajo que se resistió 15 días a laudiar la conciliación y la permanente represión de la policía. Asimismo, la patronal reincorporó a 19 compañeras despedidas en el curso de la lucha. Este resultado debe ser considerado como un triunfo parcial. Fundamentalmente porque, a pesar de mantenerse los 3 primeros despedidos, la organización interna de la fábrica ha avanzado con el desplazamiento definitivo de los elementos burocráticos y el reconocimiento de hecho, pero no legal, de un nuevo cuerpo de delegados formado democráticamente al calor del importante quite de colaboración durante la conciliación. La fábrica ha ganado en experiencia y organización, desplazó a los delegados de la burocracia, y reincorporó a 19 despedidos obteniendo el pago del 100% de los jornales caídos.

BALANCE

Era inevitable que las tres compañeras quedaran afuera?

En nuestra opinión el clima de fábrica en las dos primeras semanas permitió impulsar la lucha tal cual lo habían resuelto innumerables as-

sambleas. Pero la mayoría del cuerpo de delegados, dominado por la JTP, se adaptó en forma abierta a las presiones que se ejercían sobre el conflicto y sobre la izquierda peronista en general. Desmovilizó a la fábrica en las dos últimas semanas de conciliación llevando adelante exclusivamente la negociación en las reuniones de Ministerio. Esto se expresó en la oposición a mantener la movilización a la salida del trabajo y a la presión de estos delegados por normalizar el quite. Así intentaron restablecer el trabajo en los toques normales de producción, mientras el activismo se esforzó por trabajar por debajo de los mismos. De esta forma un objetivo decisivo, tal cual era el de incorporar el legajo de las tres primeras despedidas, al de las 19, quedó en el aire.

El Ministerio trató por separado ambos problemas. El punto de las tres primeras fue tratado como des del principio: no hay nada que discutir, la empresa está en su de-

recho. La desmovilización permitió que el Ministerio, la burocracia y la patronal impusieron transitoriamente este objetivo.

El rol de este sector del cuerpo de delegadas ha sido el de intentar atemperar los ánimos. Poco ha conseguido. La movilización por el pago del 100% de los jornales caídos fue arrancado por la presión unánime de los propios trabajadores. Es de notar que, mediante su movilización, las trabajadoras de planta baja arrancaron al Ministerio una reunión donde se discutirá el problema de las tres primeras despedidas. Después de un mes de torpezas, el Ministerio reabre la posibilidad de tratativas en relación a este problema. Si lo ha hecho es producto de la presión de las trabajadoras de SASSON. Un ejemplo más para la JTP. Hay que replantear la movilización por los tres primeras compañeras. Así lo exigen las trabajadoras de SASSON. Los delegados en su conjunto deben tomar este problema.

Las tareas, luego de la finalización del conflicto, y siguiendo la línea de la movilización en la semana siguiente a la firma del acta, son claras:

1) Obtener el reconocimiento de los delegados elegidos, por parte del Sindicato y el Ministerio. Hay que seguir el ejemplo de Empleadas de Comercio: firman un petitorio exigiendo elecciones al sindicato. Los compañeros de SOIVA y de CORTADORES deben seguir el ejemplo. Firmar masivamente petitorios exigiendo las elecciones a los respectivos sindicatos. Los mandatos de las anteriores delegadas han caducado ya hace rato, no se puede esperar más.

2) Hay que mantener la exigencia para la reincorporación de las tres primeras despedidas, la movilización de planta baja ha arrancado una reunión en el Ministerio para tratar el problema. Hay que seguir la lucha, los delegados deben tomar en bloque esta exigencia y re plantearla a la patronal que no concurrirá a la reunión de Trabajo. El día de la audiencia hay que retomar el quite y organizar una colosal movilización para el triunfo tal.

3) El quite del período de conciliación ha barrido con los toques superexplotadores previos al conflicto. Hay que consolidar esta conquista de hecho, exigiendo a la patronal la discusión de nuevos toques, que rompan con la superexplotación tradicional en esta empresa. ●

Hilandería Devoto

no a la reducción del salario

Organicemos, sección por sección,

la asamblea de la fábrica

■ Una importante textil de Capital ha estallado finalmente contra las miserables condiciones de vida que imponen las patronales en alianza con la burocracia de Adelino Romero, a los trabajadores del gremio. Hace unos 15 días, esta patronal resolvió llevar a la mitad una de las principales fuentes de ingreso de los trabajadores de Hilandería Devoto: el premio. Recordemos que los trabajadores textiles están cobrando alrededor de los \$90 mil mensuales de básico. De tal manera que compañeros que estaban sacando hasta \$6 mil por día, ahora con la reducción del premio están en los \$3.800. Los argumentos de la patronal son que deberá "tomar los tiempos" para llevar adelante una modificación del premio a destajo.

La cosa estalló. Las secciones de Preparación y Conos resolvieron como medida inmediata el corte de las extras, a pesar de resultarles in-

dispensables para poder vivir. Ambas secciones, unificadas por el activismo, exigen que se incorpore el promedio del premio al básico y un aumento de \$100 por hora. Sin embargo, el movimiento es parcial y carece aún de una dirección reconocida por todas las secciones. El movimiento es acudillado por el activismo que actúa en relación a su sección. A pesar de esto, el sábado, sin que medie asamblea, no concurre sólo un compañero a realizar las extras tradicionales. La lucha iniciada sobre el fin de semana debe ser inmediatamente unificada. Es imperioso que se realicen asambleas en secciones que aún no se han plegado y reclamar a los delegados u-

na asamblea general de fábrica. Este es el camino para consolidar el movimiento incipiente.

En esta perspectiva es necesario reclamar a los delegados de planta la convocatoria a asamblea. En caso que éstos se nieguen, el activismo debe debatir los métodos que ha de llevar adelante en forma independiente.

El problema de Hilandería Devoto es el problema de todo el gremio. Esta fábrica, que nuclea un importante sector de oposición, debe exigir la denuncia del convenio en asambleas de sección, y en una eventual asamblea general de fábrica. ●

LOS COMBATES OBREROS QUIEBRAN EL PACTO SOCIAL

■ Los ecos de las más poderosas y combativas luchas obreras de los últimos años volvieron a resonar en los últimos días. En los yacimientos mineros de Sierra Grande, la movilización obrera arrancó a la patronal estatal un aumento de salarios y la aplicación del régimen de insalubridad para las tareas. En Terrabusi, fábrica alimenticia de Gral. Pacheco, 1.000 trabajadores ocuparon la planta para imponer a la patronal un pliego de reivindicaciones que incluye el aumento de 40.000 pesos. Varias fábricas metalúrgicas de la zona Norte del Gran Buenos Aires se encuentran en lucha por aumentos salariales y el movimiento tiende a extenderse a otras fábricas de la zona.

El rasgo central de esta oleada de luchas obreras consiste en que retoman los métodos de clase que caracterizaron el período abierto por el Cordobazo y que se extendieron hasta límites desconocidos en las semanas posteriores al 25 de mayo. El gobierno peronista no ha logrado imponerle a la clase un retroceso efectivo, no consiguió instrumentar las ilusiones de las masas para quebrar su ascenso. Hay en estos conflictos otro rasgo característico que define un eje de la actual situación política: las huelgas y movilizaciones de los últimos días se dirigen a romper el Pacto Social.

Perón sanciona garantías antinacionales para el capital extranjero

■ En el Senado se aprobó la Ley de Ampliación del Presupuesto Nacional para 1973. Incluido en ésta se incorporó un artículo (el 7o.) que establece: "El Poder Ejecutivo queda asimismo facultado para prestar la garantía de la Nación con carácter accesorio o principal, a obligaciones que con las finalidades y con los requisitos mencionados asumen entidades públicas o privadas, así como para someter eventuales controversias con personas extranjeras a jueces de otras jurisdicciones, tribunales arbitrales con dirimente parcialmente designado o a la Corte Interna-
cional de Justicia de La Haya".

La importancia particular de este artículo reside en que viene a satisfacer un viejo anhelo del imperialismo, esto es, que el Estado sea la garantía de una ganancia aceptable para las empresas extranjeras. Además, en caso de controversias, éstas mismas podrán optar la jurisdic-

Hasta tal punto es así que la propia burocracia, que contaba con fortalecerse liquidando al activismo obrero gracias a la ley de Asociaciones Profesionales, ha tomado conciencia del riesgo de una quiebra del Pacto Social. Un sector de las direcciones sindicales procura salvar la existencia de este acuerdo modificando algunas de sus cláusulas. Suman más de una docena las direcciones sindicales burocráticas que han denunciado los convenios.

El reclamo de paritarias ha sido tomado por los burócratas no para centralizar la lucha obrera por el aumento salarial sino para postergarla y atomizarla. "La posición generalizada apuntaría a no dejar el precedente -según un vocero sindical- de la no denuncia dentro de los términos de la ley 14.250" (Clarín 5/12).

Toda la situación del movimiento sindical reclama la necesidad de constituir oposiciones antiburocráticas mediante los métodos del frente único. El eje para conformar esas oposiciones está dado por la extensión de las luchas contra el Pacto Social. Centralizar estas luchas es la tarea prioritaria, que puede dotar a las corrientes unitarias antiburocráticas de una base para extenderse a favor de un ascenso obrero que se revitaliza. ●

ción de la Justicia Internacional -controlada por los metrópolis.

Así, el gobierno peronista, a través del Parlamento, logró sancionar una ley que ataca los intereses nacionales en beneficio del imperialismo, que no había podido ser introducido por Onganía-Krieger Vasena, que lo intentaron repetidamente. Por más que su vigencia sea de dos meses, hasta la sanción del presupuesto para 1974, este artículo constituye toda una definición.

"El Descamisado", que denuncia esta ley llamada "Ley de la Entrega", acusa como únicos responsables a los "cabezas de turca" Gelbard, Lastiri, López Rega y Otero, escamoteando otra vez la realidad de que éstos son sólo los ejecutores conscientes de una política orgánica, cuyo centro es el gobierno de Perón. ●

Perón manda la gendarmería a las fábricas

■ Perón no recibió a Mars, compañero de la JTP secuestrado y torturado; ni a los familiares del matrimonio Delleroni, también de la JTP, a sesinados por un miembro confeso del Comando de Organización; ni a los familiares de Branda zzo que reclaman que se haga justicia consular liquidado a pura picana por la dictadura militar; ni a muchos más -peronistas combativos, socialistas, comunistas o trotskistas. Pero Perón recibió, sí, a los ejecutivos de la Ford, luego que una treintena de ellos abandonara el país debido a la muerte de J. Swint a manos de una organización que se llama FAP. La selección de fine.

Lo más importante no es esto, sin embargo. Lo realmente fundamental es que el gobierno resolvió -según palabras textuales de Llambí- que "a los ejecutivos que lo soliciten se les dará custodia personal" y "en cuanto a las plantas industriales que dirigen serán custodiadas por efectivos de la Gendarmería Nacional" (La Nación, 4/12).

Al día siguiente, fieles a aquello de que "mejor que prometer es realizar", los gendarmes comenzaron a patrullar Ford Pacheco, Transax Córdoba, Metcon Villa Constitución, Philco Ford San Justo y Ford Financiera.

Esto no está dirigido a prevenir el secuestro de ejecutivos. No es mediante la custodia masiva de plantas que se resuelve técnicamente la prevención del secuestro. Los gendarmes van a las fábricas para amedrentar a los obreros e intervenir, eventualmente, en la represión de las huelgas. En momentos en que las calosales ocupaciones de fábricas, como Terrabusi y Cristallux, y las formidables tomas de minas, como Aguilar y Sierra Grande, amenazan al gobierno del pacto social y de sus mandantes capitalistas, Perón -que no recibe a los Delleroni, Mars, Branda zzo y tantos otros- le asegura al capital extranjero los gendarmes contra el proletariado nacional. No al gobierno burgués! Por la independencia obrera! ●

ESTRUCTURAR LA OPOSICION ES UNA NECESIDAD



■ En el número anterior de nuestro periódico, planteamos un problema vital para el gremio Bancario: la recuperación del sindicato a través de las inminentes elecciones de la Bancaria (nacionales y de la seccional Buenos Aires). Para ello reclamamos de las agrupaciones de oposición, combativas y clasistas, la constitución de una lista única de bases. Polemizamos entonces con la JTP y la Intersindical, quienes se oponen a concretar este paso decisivo para el gremio. Señalamos así mismo que dos son los problemas decisivos que debe encarar la oposición, en relación a la lucha inmediata del gremio: La denuncia de los convenios, el problema salarial y la lucha por la imposición de los delegados de Base en El Nación, es decir la democracia sindical. Estas tareas ya están siendo impulsadas por los propios trabajadores ban-

carios, cuya presión por un aumento salarial y, en el caso del Nación, por una organización democrática de bases se expresa en el combate cotidiano. La envergadura de este movimiento ha llevado sobre el filo del fin de semana a la exigencia, por parte de la seccional Buenos Aires de la Bancaria, al secretariado Nacional de que se denuncie el convenio. En este número nos hemos de referir en particular a la lucha salarial y al proceso del Nación, problemas decisivos para el gremio, y de los cuales es necesario sacar las pertinentes conclusiones, puesto que marcan a fuego la necesidad de estructurar la oposición.

LUCHA SALARIAL

En la última semana más compañeros se han sumado a la lucha por

Bancarios Rosario:

IMPORTANTE AVANCE CONTRA LOS DESPIDOS Y POR UNA NUEVA DIRECCION

■ En una nueva etapa de reanamiento ha entrado en la seccional Rosario de la Asociación Bancaria el movimiento por imponer la democracia sindical contra los fraudes burocráticos de la Comisión Directiva, dirigido por el cuerpo regional de delegados.

La lucha por la destitución de la CD - integrada actualmente sólo por cinco de los 15 miembros estatutarios - ha cobrado un nuevo impulso a partir de los pronunciamientos y conflictos de varios bancos en reclamo de aumentos, y de la movilización del Banco Provincia contra la ley provincial de prescindibili-

dad de los empleados públicos.

Este proceso había quedado "congelado", a partir de la parálisis del cuerpo de delegados, luego de la ofensiva lanzada por la burocracia de la CGT con el pretexto del asesinato de Rucci.

Ante la nueva situación, entendemos que el cuerpo de delegados debería llamar a asamblea general de la seccional, previamente ratificada por asambleas de cada banco, para votar un plan central de lucha cuyos ejes unificadores sean:

1o) La destitución de la Comisión Directiva, que repudiada

por el conjunto del gremio se sostiene únicamente en el fraude y el matonismo, eligiendo una comisión provisoria que convoque a elecciones de la seccional en 60 días.

2o) Inmediata convocatoria a elecciones de comisiones internas en más de 15 bancos donde los mandatos ya han caducado.

3o) Unificar las luchas de los bancos Español y Francés por aumento de salarios, reclamando un aumento mínimo general de \$ 50.000, la denuncia del convenio bancario nacional y la incorporación directa de los ban-

cos estatales al régimen de paritarias.

4o) Apoyo incondicional a los bancos Provincia, Nación y Desarrollo contra la ley de prescindibilidad e integración de la Coordinadora de Estatales propuesta por la asamblea del Provincia.

Alrededor de estos ejes y de la constitución de un movimiento regional por la formación de una lista antiburocrática y antipatronal en las próximas elecciones nacionales del gremio debe unificarse toda la oposición antiburocrática de la seccional en apoyo al cuerpo de delegados.

NACIONAL, IMPERIOSA

romper los topes de hambre del pacto social. A los triunfos obtenidos ya por 7 bancos de capital, se ha sumado la lucha del personal del Español que efectuó la semana pasada 3 paros de 5,6 y 7 hs. por un aumento de \$50 mil, por el reparto entre el personal del 30% de las utilidades patronales, por el pago de los gastos de guardería, por la resolución del adicional de IBM y por la reincorporación de los cesantes. La lucha salarial en este banco ha sido motorizada por un reagrupamiento del activismo que impuso en el último mes y medio un cuerpo de delegados elegido democráticamente y representativo de las bases. El conflicto, impulsado contra la oposición de la CGI burocrática, fue encuadrado en la ley de conciliación obligatoria por dictamen del Ministerio, este viernes pasado. Ante ello, el activismo re salvó en asamblea acatar la conciliación, trabajar a reglamento cortando totalmente la colaboración en este período y votar un plan de lucha para proseguir la movilización el día mismo de finalizada la conciliación.

Es de señalar que no se trata de la única movilización salarial en curso. En el Tornquist, como así mis

mo en la Caja de Ahorro, se está llevando adelante la firma masiva de peticorios por este objetivo. En el caso de la Caja se exige la equiparación con Central; esto representa un 35% de aumento!

IMPULSAR LA ORGANIZACIÓN DEMOCRÁTICA EN EL NACIÓN

La columna vertebral del movimiento Bancario en Capital está desarrollando un importante proceso de organización de bases. En casa central (allí trabajan 7 mil compañeros) y en varias sucursales, el activismo, en respuesta al levantamiento de las elecciones de delegados por parte de la burocracia, procedió a elegir sus candidatos en asambleas de sección. Con este mé todo ya se ha organizado el 30% del Banco. La incorporación del Nación a las luchas en curso será, ni duda cabe, un brutal impulso a la lucha general del gremio. Desde este punto de vista se hace imperioso la actividad con un petitorio exigiendo el reconocimiento de los delegados por parte de la Banca, y la denuncia del convenio. Preparando asimismo una asamblea general del Nación por estos objetivos.

TOMAR EL EJEMPLO DE LAS LUCHAS DEL NACIÓN, TORNQUIST Y CAJA: ORGANIZAR UNA OPOSICIÓN NACIONAL A LA BUROCRACIA

La existencia de la movilización salarial y la lucha por la democracia sindical en el Nación, son hechos que permiten una importante conclusión. En los bancos en que estas luchas se han planteado, la presión de las masas bancarias ha forzado al conjunto de las corrientes antiburocráticas y clasistas, que se oponen a estructurar una oposición en común, a impulsar conjuntamente la movilización por reivindicaciones.

Los compañeros de la JTP, que se han apostado a estructurar una lista unitaria de oposición deben recapacitar sobre el problema. Qué respuesta pueden dar ahora que, en la Caja de Ahorro, el petitorio por la equiparación es impulsado conjuntamente con el activismo clasista. En su oportunidad, en este banco ustedes afirmaron que la resolución de impulsar el petitorio era inconclusa. Pero la justeza del mismo los ha llevado a promover la tarea desde el cuerpo de delegados.

Pero sobre la constitución de la lista 3, si que la hemos consultado. El Frente Unico Clasista, a través de los debates en el Nación lo ha planteado. La respuesta ha sido: nada con el clasismo.

Sin embargo, es evidente que no constituir un agrupamiento superior, nacional, de la oposición, apoyándose en las tendencias objetivas de los trabajadores Bancarios, sería un severo golpe a las luchas contra el pacto social y la regimentación sindical, sería un severo debilitamiento al movimiento en que se hallan embarcados los propios activistas de la JTP. Como en el caso de la ley de asociaciones profesionales, el verticalismo, el sometimiento a la burguesía, desemboca en el respaldo a la principal valla para la lucha obrera: la burocracia. Esto va a adquirir un carácter agudo si la JTP resuelve apoyar una eventual fractura paronista de la burocracia: la de Tejerina.

LA PRENSA:

avanza la organización por el aumento 200 COMPAÑEROS MANIFESTARON SOBRE EL MINISTERIO DE TRABAJO

■ El martes 27 de noviembre unos 200 trabajadores gráficos y periodistas del diario "La Prensa" se concentraron frente al Ministerio de Trabajo exigiendo el aumento de emergencia por el que luchan desde el 20 de octubre pasado (ver PO N° 178).

Dijimos, en nuestra anteúltima edición, que el quite de colaboración se mantenía con firmeza y que se aproximaba la fase decisiva de la lucha. En efecto, la patronal denunció ante el Ministerio de Trabajo la medida y solicitó que se intime a los trabajadores a "normalizar" la situación. Los Gaiña están presionando al gobierno para que falle abiertamente en contra de los trabajadores.

Por todo esto tiene un alto valor la concentración organizada por la comisión intersindical del diario (Frente Unido de Trabajadores del diario "La Prensa") en ocasión de celebrarse, el martes pasado, una audiencia con la empresa.

Los 200 compañeros se concentraron en la sede de la Federación Gráfica Bonaerense y marcharon hasta el centro, donde se improvisaron actos y se repartieron volantes sobre la lucha. La marcha fue un verdadero éxito y demostró la importancia de las resoluciones adoptadas en la asamblea conjunta realizada el sábado 17 de noviembre.

Creemos que ya es el momento de que la Federación Gráfica convoque a un plenario de delegados para discutir la situación de "La Prensa" y organice todo un frente por la lucha salarial. La Asociación de Periodistas debe orientarse en idéntico sentido. La importante lucha salarial de emergencia que libran los compañeros de "La Prensa" exige ya mismo el apoyo de ambos gremios.

Asimismo, la rama diarios debe intervenir organizadamente. Por eso es necesario constituir una mesa y comenzar el trabajo de organización por las paritarias y el aumento de emergencia. Y sobre todo hay que preparar se ante cualquier fallo del ministerio. En el curso de la semana habrá una inspección oficial. Mantenerse firme, no bajar la guardia y seguir hasta el triunfo.

El mismo corre para la Intersindical. Ellos también están impulsando la lucha en el Tornquist, con sectores que le han reclamado la constitución de la lista de oposición. No puede haber duda alguna sobre la necesidad de dar un paso adelante en la movilización constituyendo un movimiento nacional de oposición. Si la Intersindical se ha apostado a ello hasta ahora es debido a que quiere ahorrarse la existencia de un polo de clase en el gremio que la obligue a romper con el apoyo al gobierno de Perón.

La situación del gremio no espera. Es necesario profundizar la movilización. Hay que organizar en forma conjunta, como un aspecto de la lucha por construir la oposición, ASAMBLEAS POR BANCO QUE SE PRONUNCIEN POR LA DENUNCIA DEL CONVENIO. Hay

que exigir la ELECCION DE PARITARIOS DE BASE para las futuras paritarias, hay que exigir la inclusión de los Bancos oficiales en éstas. Es necesario resolver y organizar ya, un paro general de toda la seccional, solidario con el Banco Español y por la equiparación con el Banco mejor pago, para el fin de la conciliación en el Español. En cuanto a la lucha en el Nación, los delegados provisorios existentes en el Banco, deben constituirse en cuerpo de delegados y pronunciarse en bloque por la denuncia del Convenio, deben así mismo impulsar la organización de todo el banco con los métodos democráticos actuales. Estas son las tareas inmediatas con que se debe estructurar la oposición. La perspectiva es presentar lista y derrotar a Izquierda, Tejerina y Cia.

Discutamos el balance de Chile y la acción conjunta contra la burguesía

LA RENUNCIA DE GIUDICI AL PARTIDO COMUNISTA



■ Ernesto Giudici, uno de los más viejos dirigentes del Partido Comunista Argentino, presentó su renuncia a esta organización. El hecho fue conocido, primero, por medio de la prensa burguesa y, luego, corroborado por "Nuestra Palabra" (21/11), semanario del stalinismo nacional. La renuncia de Giudici es una expresión de la profunda crisis que corre en estos momentos al PC -crisis determinada por el fracaso trágico de la política conciliadora de la UP en Chile, por la total ausencia de discusión democrática sobre las enseñanzas de esta catástrofe y, finalmente, por los peligros de aplastamiento y liquidación física de las organizaciones y militantes obreros en Argentina si persiste la línea a "chilena" en relación al gobierno justicialista. Cualquiera sea la posición política que sustente Giudici (y a este respecto existe extraordinaria confusión por la forma burocrática de la renuncia), el problema político central que lo motivó es el replanteo de la política stalinista a la luz de la bancarrota de la UP.

La escueta información brindada por "Nuestra Palabra" sobre esta renuncia indica que el PC entiende que el problema es demasiado serio como para discutirlo públicamente o ante la propia base partidaria, y que prefiere echarle, por el momento, un manto de olvido -"hasta el verano". La explicación de la dirección del PC por este puntero informativo-político sobre la renuncia de Giudici (ver "NP", 21/11), es que éste se limitó a dejar una nota sin fundamentación, de sólo dos o tres líneas. Esto no explica nada, porque la renuncia de un alto y viejo dirigente, es especialmente si no tiene una argumentación política, debe ser explicada políticamente.

Según "La Opinión", sin embargo, en un artículo (24/11) no desmentido hasta hoy, "Nuestra Palabra" no hace mención de un documento anterior del señor Giudici, dirigido al CC del PC, bastante más extenso, y en el que replanteaba algunas de sus disidencias con la línea política partidaria. Siempre según "La Opinión", Giudici acusaría a la dirección de su ex partido de "desviación de derecha", indicaría la existencia de "una tendencia burocrática y conservadora"; criticaría la concurrencia a la reciente reunión de políticos convocada por Perón en la Casa Rosada, por la "representatividad excesiva" del cónclave; y plantearía una "apertura hacia las bases peronistas y los sectores de izquierda".

La renuncia de Giudici ha tenido un gran impacto en las filas de la Juventud Comunista, por la doble razón de que entre los militantes juveniles es donde más honda es la preocupación por hacer un balance de Chile, como por el hecho de que Giudici ha estado ligado generalmente al trabajo con la FJC y, particularmente, con sus medios universitarios.

LA CLAVE: LA BANCARROTA DE LA UP

Es sugestivo que en los trascendidos de "La Opinión" respecto de las posiciones de Giudici, no se diga una sola palabra sobre la tragedia chilena. Tanto para el renunciante como para la dirección oficial, el asunto es un riguroso secreto de Estado.

Sin embargo, es la clave de la cuestión. Cuanac la UP accedió al gobierno como un bloque gubernamental de partidos obreros con la burguesía (presencia de los radicales

en la UP, acuerdo de garantías democráticas con la democracia cristiana, había pasado casi medio siglo desde el último "frente popular" chileno, en la inmediata preguerra, bajo la presidencia de González Videla. Este "frente" terminó también en una bancarrota: expulsión de los comunistas del gobierno y su ilegalización por más de una década. La distancia del tiempo y la "suavidad" de la derrota, sin embargo, permitieron a la dirección del PC intentar el frentismo contrarrevolucionario otra vez, aprovechando la ausencia de una memoria revolucionaria en el país, es decir, de un partido revolucionario, y aprovechando su extraordinario control sobre las organizaciones obreras y de masas. El saldo de este último frente popular no tiene atenuantes: ilegalización de todas las organizaciones proletarias y persecución y masacre fascista de todos los militantes obreros, de izquierda y democráticos. La UP abrió, como en la España del 36-39, el camino al fascismo.

Esto no ocurrió hace 15 o 20 años, sino sólo hace unos meses. La base del partido stalinista que, por toda su formación, acogió con entusiasmo la alternativa de la UP, tiene ahora una extraordinaria resistencia a sumarse sin más al carro de la burguesía argentina, bajo la forma de una alianza con el gobierno de Perón o con variantes un tanto más populistas. Es difícil volver a engrupir con el "ejército constitucional o democrático", con los sectores "progresistas" de la patronal radical o peronista. Por el contrario, los intentos de Perón por derrotar "pacíficamente" a las masas -por medio de la ley, del pacto social, de la regimentación sindical, de la represión institucional- se combinan con la actividad creciente de los bandos armados. O el proletariado construye su dirección revolucionaria o la catástrofe a la chilena se verificará también en nuestro país.

Esta situación en la base del PC (y no sólo en la base del PC sino en todos los medios obreros y juveniles, que están profundamente preocupados por sacar las enseñanzas de la derrota chilena) se refleja también en su dirección. Para evitar su desintegración, por la presión de la base, y para fijarse un rumbo a sí mismo, la dirección del PC se encuentra obligada a dar una respuesta a la impasse de su política de conciliación con la burguesía, que ha conducido -hace muy poco y aquí muy cerca- a una mayúscula catástrofe para el movimiento obrero. En la medida en que la dirección del PC se ha negado a abrir la discusión, a hacer un replanteo, a examinar un balance, la necesidad profunda de salir de la impasse, sumada a la presión de la base, ha eclisado con la renuncia de Giudici. Esta renuncia es el principio de una seria crisis política, cuya base es la bancarrota en Chile y la perspectiva de la lucha de clases y de la guerra civil en Argentina.

DISCUTAMOS EL BALANCE DE CHILE

El 11 de octubre, el PC chileno emitió una declaración, publicada en Nuestra Palabra del 24/10, que demuestra que la dirección stalinista no tiene la más mínima intención de cambiar de rumbo, sino que su propósito es esperar nuevas condiciones para una nueva experiencia UP capaz de controlar los "desbordes" de la llamada "ultraizquierda". Podemos decir que, por la política que lleva en Argentina, es esta lo que ya se está aplicando en nuestro país.



Ernesto Giudici

La declaración del PC chileno exige de toda responsabilidad a la burguesía nacional, puesto que "el plan del golpe -dice- su línea de ejecución y sus métodos bestiales son de origen extranjero". Esto es una alevosa falsificación: la justa acusación a la inevitable ingerencia foránea en esta clase de atropellos, se escamotea que tanto la derecha como la izquierda de la democracia cristiana sostienen hoy a la Junta Militar. Patricio Alwyn, René Fuentealba y Radomir Tomić tuvieron recientemente la audacia de denunciar al diario "El Mercurio", porque éste trataba de "indisponerlos" con el gobierno de Pinochet. La burguesía nacional, en todos sus sectores, está a muerte por el período de transición de "depuración sangrienta", porque ha comprendido que la condición para cualquier política burguesa estable en Chile es terminar con la movilización obrera y campesina. El cardenal Enríquez, otro elemento "simpatizante" de la UP, hizo una gira por Europa para justificar el golpe militar. El planteo del PC se dirige a un nuevo intento frenético con la burguesía, pero no ya con los radicales sino directamente con los democristianos. Hace unas semanas, el dirigente Berlinger del PC italiano publicó un documento proponiendo un acuerdo de "compromiso histórico" al PCD de su país -representante de una burguesía imperialista.

Otro planteo del PC chileno es continuar con su política de defensa de los FFAA burguesas y oponerse al armamento de las masas. Esto es coherente con su decisión de continuar con la línea de alianza con la burguesía nacional. Lo que plantea es: "eliminar de los institutos militares, carabinieri e investigaciones, a los elementos fascistas...", es decir, se pronuncia por la existencia de un brazo armado de la burguesía, de casta, fuera del control de los trabajadores y apuesto al armamento de éstos. Se trata, en síntesis, de un programa de defensa del orden burgués. Del mismo orden burgués que tiene a esas fuerzas armadas para hacer lo que se hizo en Chile cuando la combatividad de los explotados amenazó adquirir proporciones históricas -y transforma "subitamente" a todos los militares "democráticos" en fascistas.

Para la dirección stalinista chilena, la lección a extraer se resume en estas precisas palabras de su declaración: "do-

no muy serio causaron las posiciones y actividades de la ultraizquierda". Aquí está el eje: igual que Perón -"en su medida y armoniosamente"- el PC centra sus ataques contra los "apresurados". Sin embargo, el MIR chileno se orienta, en definitiva, en la misma línea del PC, aunque más a la izquierda y más combativamente. El MIR planteó la transformación interna de la UP en un gobierno revolucionario mediante la presión, es decir, se mantuvo en el cuadro de las posibilidades de la UP y no luchó en ningún momento por la formación de un poder obrero independiente nacional, los soviets, los cordones industriales funcionando en congreso y bajo un sistema de electividad de la base -como alternativa de poder contra la UP y como falange armada de lucha contra el Kornilov chileno, Pinochet.

Es fundamental que se discuta la experiencia chilena y no, como dice la declaración que mencionamos, "que éste no es el momento preciso para discutir los errores cometidos..." Las conclusiones contrarrevolucionarias imponen esta discusión más todavía. La orientación frente al gobierno de Perón no puede abstraerse del balance chileno. Sin la lucha por la independencia obrera, sin un frente único basado en la lucha de clases, sin el combate consciente contra la burguesía y el imperialismo y su gobierno, sin plantearse concretamente la alternativa de los soviets, como órgano centralizador de las luchas de las masas y palanca para la lucha por el poder, sin esto no tendremos un octubre del 17 sino un setiembre del 73.

El punto estratégico del balance chileno deberá referirse a la coexistencia pacífica, pues es indudable que la línea en el país trasandino forma parte de una estrategia mundial de alianza con el imperialismo yanqui, de superar "las áreas en conflicto", es decir, contener la lucha de clases. El acuerdo de paz sobre Vietnam, que le ha birlado la victoria al FNL y ha fortalecido a Thieu, el envío de carbón polaco a España en medio de la huelga minera, los acuerdos Nixon-Brezhnev y Nixon-Mao, muestran cuál es la causa última de la derrota.

DISCUTAMOS EL BALANCE DEL TRABAJO SOBRE LA JP

Hace pocos días, la juventud peronista convalidó uno de los instrumentos fundamentales elaborados por Perón, Gelbard y la burocracia, destinado a la derrota pacífica de la clase obrera, a la agresión contra los sindicatos y cuerpos de delegados combativos: nos referimos a la reforma de la ley de asociaciones profesionales. No se trata de un hecho menor ni de un asunto aislado; al subordinar drásticamente las reivindicaciones obreras a Perón, la JP inicia un viraje de largo alcance, que demuestra que es un agente de la derrota pacífica del movimiento obrero dentro de éste y de la juventud.

Se ha dicho por ahí, que el Partido Comunista guía su orientación hacia la JP con el propósito de ganarla por la izquierda. Esto es absolutamente falso. La conducta de la FJC respecto a la JP está encuadrada en la política de subordinamiento del PC al gobierno burgués. La FJC ha rodeado "por la derecha" a la JP, estructurando el acuerdo estratégico de las Juventudes Políticas Argentinas, que convalidó el "operativo Dorrego", la deserción en la lucha contra las reformas a la ley de asociaciones profesionales y que insiste en colocarse bajo las banderas de la "reconstrucción" en los términos formulados por el gobierno del pacto social. El antecedente fundamental del entreguismo del PC al gobierno de Perón en su ingreso a la APR y su sabotaje a la fórmula Tosco-Jaime -porque éste abra un canal, independiente, de ruptura con la burguesía.

La consolidación de la adaptación política de la dirección de la JP hacia la burguesía está provocando una colosal crisis en sus filas. Esta crisis no tiene otra explicación que el hecho que la masa de base de la JP aspira a concretar la liberación nacional y la construcción de una "patria socialista", y que esta aspiración choca con el encuadramiento y orientación burguesas de la política de su dirección. Por su propia adaptación al gobierno capitalista, el PC y la FJC juegan como un factor de contención y de limitación de esta crisis -lo que se demuestra, entre otras cosas, por el hecho de que los cuadros de la JP que rompen con su dirección se o-

El fascismo en Chile

continúa en la página siguiente

LA RENUNCIA DE GIUDICI...

(viene de la página anterior)
rientan hacia las organizaciones que están atuer del pacto de juventudes burguesas y stalinista. Esto explica el retroceso del MOR en las elecciones universitarias, puesto que no ha captado ninguna fracción de izquierda de la JP.

En relación a la evolución de los sectores más combativos del peronismo se aprecia acabadamente como entiende la dirección del PC la lección chilena. La entiende hacia la derecha: nada de movilizaciones, nada de darle una perspectiva independiente mínima a la JP, nada de crear un centro obrero independiente de oposición al gobierno, nada de levantar el avispero; como cínicamente lo advirtió Perón, "no sacar las patas del plato". El PC y la Intersindical se movilizaron incluso menos que la JP en relación a la ley de asociaciones profesionales. La política del PC, y de la FJC en consecuencia, está a la derecha de la evolución izquierdista de los sectores juveniles y activistas del peronismo, y obra como un factor de contención, como un factor contrarrevolucionario.

Lo que enseña Chile es que hay que romper con el acuerdo de juventudes y llamar a los sectores explotados de las juventudes burguesas a construir una juventud de masas independiente de la burguesía, por el gobierno obrero y el socialismo. El colosal fracaso de la FJC en relación a la situación de la JP interviene como un factor adicional a la catástrofe chilena y la renuncia de Giudici para ampliar la crisis en el seno del stalinismo.

MIENTRAS DISCUTIMOS ACTUEMOS UNIDOS CONTRA LA BURGUESIA EN LOS MULTIPLES FRENTE DE LUCHA

Este artículo aspira a clarificar la posición de los trotskistas respecto a la crisis del PC en relación a la lucha de clases en Argentina. Nuestras ideas no salen "envasadas" porque nuestra intención no es camelear a nadie sino confrontar la experiencia distinguiendo bien claramente las distintas políticas.

Pero la discusión no sólo se prueba, sino que se hace, en la lucha. Una verdadera explosión de conflictos obreros nos plantea la necesidad de organizar este auge, de darle una perspectiva y un eje que determine la liquidación de la burocracia, la ingerencia de la patronal, el avance en la independencia de los sindicatos del Estado y la construcción de una nueva dirección clasista.

En seguros se ha conformado una lista de la Intersindical, el F. de los Trabajadores y el FUC. Este es un camino a seguir. Pero no ocurre lo mismo en bancarios, en mecánicos o en metalúrgicos -sindicatos donde urge construir una oposición sindical independiente única, para recuperar los sindicatos e independizar a las organizaciones obreras de la burguesía. Llamamos al partido comunista, a su base y a su dirección, a que impulse la creación de esta oposición unificada, para derrotar a la burocracia y para ganar al combate de clase a la JTP- ahora sí "por la izquierda".

Llamamos al PC a construir un frente común de lucha contra la represión y los atentados parapolíticos. Llamamos a la FJC a romper con el bloque burgués de las juventudes políticas y convocar a un Congreso de la Juventud Trabajadora por sus reivindicaciones, por sus derechos, por el frente único de las juventudes que luchan contra los explotadores y contra la represión -en el cuadro de la INDEPENDENCIA OBRERA.

La renuncia de Giudici marca el debut de la crisis. Peleemos por una salida positiva: por el frente único contra nuestros enemigos, el imperialismo y la burguesía, por el gobierno obrero -por la unidad SOCIALISTA de América Latina.

ROSARIO

Paros de repudio en Rosario

MOVILIZACION DE LOS CONTRA LA 'PRESCINDIBILIDAD'

■ La ley de prescindibilidad de los empleados públicos de la provincia de Santa Fe -similar en lo fundamental a la ya aprobada para la Nación- cuenta ya con media sanción del Senado santafesino y ha desatado un vigoroso movimiento de resistencia.

Inmediatamente de conocida la sanción del Senado se efectuaron paros parciales de repudio en las casas centrales del Banco Provincia en Rosario y Santa Fe. Además, en Rosario, hubo paros y asambleas masivas en la Dirección de Rentas y en Tribunales. El centro de la movilización fue, sin embargo, la asamblea del Banco Provincia de Rosario que, con la asistencia de más de 1.200 trabajadores, se pronunció categóricamente contra la definitiva aprobación de la ley y por una Coordinadora de lucha de todos los sectores estatales afectados. En el transcurso de esa asamblea varios oradores denunciaron el carácter de esta ley y la calificaron, junto a la ya sancionada por el Congreso Nacional de Asociaciones Profesionales, como dos puntales del intento gubernamental-patronal de regimentación de las organizaciones sindicales, de liquidación de las oposiciones clasistas y combativas y de fortalecimiento del Pacto Social, es decir, del mantenimiento y agravamiento de la situación de creciente pauperización de las masas obreras y populares en los últimos 25 años.

La movilización iniciada en el Banco Provincia tiene su origen en un importante núcleo de delegados de base y activistas combativos y antiburocráticos, que arrastraron a la Comisión Interna, que se mostraba vacilante frente a los intentos de sancionar la ley provincial de prescindibilidad.

HAY QUE IMPEDIR LA APROBACION DE LA LEY

La clara postura de los bancarios provinciales no es compartida totalmente por otros sectores que también han iniciado un movimiento de resistencia. Tal es el caso de la Asociación de Empleados Judiciales de Rosario que, si bien ha declarado el estado de alerta y llama también a la constitución de una Coordinadora Regional de lucha, no exige la no sanción de la ley -posición coincidente con la esgrimida por la JTP- sino que reclama que no se aplique a los agentes de base y sí a los cargos jerárquicos de carácter político, exclusivamente.

Esta posición es objeto de un activo debate en el seno del activismo de Tribunales y del conjunto de los gremios estatales en conflicto. Resulta evidente que la inten-

ción gubernamental no es utilizar la ley como un medio de depurar los altos funcionarios gorilas heredados de la época lanusista. Allí donde los funcionarios reaccionarios y colaboracionistas con la dictadura militar fueron expulsados, no fue producto de una acción legal del gobierno provincial, sino de la movilización directa de los trabajadores o del estudiantado en el caso de la Universidad.

Más aún, el texto resulta claro que la ley está dirigida a preparar el despido selectivo de los activistas combativos y sentar la posibilidad de una racionalización masiva de empleados públicos, como ya está ocurriendo en varias provincias. La supresión del pago de indemnización a quienes tengan menos de un año de antigüedad revela que está dirigida a los sectores más jóvenes del gremio y no a los viejos funcionarios gorilas enquistados desde varias administraciones anteriores.

No se trata en consecuencia de exigir garantías de que "la ley no se aplicará contra los agentes de base", sino de movilizarse unitaria y organizadamente para impedir la aprobación definitiva de la ley. Por otra parte, es claro que la aplicación de la ley, al atacar al activismo sindical antiburocrático,

ROSARIO

y Santa Fe

ESTATALES CONTRA LA 'PRESCINDIBILIDAD'

co. tendrá en la propia Juventud Peronista uno de sus blancos centrales, como parte de la "depuración ideológica" proclamada por Perón, y que, celosamente, tratan de cumplir en Santa Fe funcionarios y burócratas cegetistas

CONSTITUIR LA COORDINADORA PROVINCIAL DE LUCHA

La perspectiva de derrotar el proyecto gubernamental en esta primera instancia requiere, como una cuestión de primer orden, la constitución de una Coordinadora Provincial, basada en organismos regionales, coincidentemente con lo votado por los bancarios provinciales y por los Judiciales. Hay que constituir estos organismos a través de la elección de delegados en asambleas, dotándolos de un claro mandato contra la aprobación de la ley provincial y por la derogación de la ya aprobada a nivel nacional. En este sentido, es de gran importancia la incorporación a la Coordinadora de sectores como los no docentes universitarios y los empleados de las sucursales del Banco Nación. La tarea debe ser la centralización de los diversos petitorios que circulan en las reparticiones estatales contra la sanción de la ley y la organización de movilizaciones unitarias y masivas.

Derrotadas las maniobras de las Juventudes Políticas

Gran victoria: Control estudiantil del comedor

■ Una de las más importantes movilizaciones estudiantiles del año en Rosario, originada en la masiva protesta por la mala calidad de la comida, culminó con la imposición del control estudiantil del comedor universitario.

La distribución de carne en evidente mal estado, originó masivas asambleas de comensales y la salida a la calle en movilización de más de 600 estudiantes. La mala calidad de la comida puso en evidencia, nuevamente, uno de los problemas más importantes de la UNR, que se manifiesta no sólo en el comedor sino en la mayoría de las facultades, institutos y hospitales: la insuficiencia presupuestaria

Las asambleas de comensales resolvie-

ron imponer el control estudiantil, eligiendo una Comisión de Control y la realización de gestiones para incorporar a ella a los trabajadores no docentes

Las Juventudes Políticas, encabezadas por la JUP, intentaron restar fuerza a la movilización, pero ante la evidencia del empuje de la lucha, apelaron a limitar los alcances de las resoluciones estudiantiles. Primero, trataron de imponer una Comisión de Control integrada por miembros de las diversas corrientes de las Juventudes Políticas con exclusión de las otras tendencias estudiantiles. Esto fue desbaratado, designándose, en asamblea, una lista unitaria que derrotó por 45 votos a la lista de la JUP y sus aliados. El segundo intento fue una tentativa de fraude, consistente en inscribir dos días antes de la elección a más

metalúrgicos

Contra la superexplotación de los menores

IMPORTANTE TRIUNFO EN ELABORAMET

■ Los obreros de la fábrica metalúrgica Elaboramet obtuvieron un importante triunfo contra la superexplotación de miles de jóvenes obreros de fábricas medianas y talleres.

La patronal despidió a tres obreros que, al cumplir 18 años, se negaron a firmar la renuncia que se les exigía como condición para mantenerse trabajando. Este requisito no es nuevo en Elaboramet y tiene por objetivo obligar a quienes llegan a la mayoría de edad a seguir trabajando 6 horas y continuar percibiendo salarios de menores.

La respuesta obrera fue inmediata. En asamblea de fábrica convocada por el cuerpo de delegados, dispusieron la realización de paros sorpresivos, el quite de colaboración y el trabajo a desgano, como primer paso para lograr la reincorporación de los despedidos. Ante la falta de respuesta patronal al pronunciamiento unánime de la fá-

brica, en una nueva asamblea se ratificaron las medidas adoptadas.

La firmeza y combatividad desplegada por la fábrica obligó a la patronal a dar marcha atrás, reincorporando a los despedidos y reconociendo el trabajo igualitario con plenos derechos gremiales a todos los mayores de 18 años.

La lucha emprendida y el triunfo obtenido son de significativa importancia para los compañeros de Elaboramet, que después de mucho tiempo logran infringir un retroceso importante a la patronal. Por otra parte, el triunfo en esta fábrica es un precedente de importancia para toda la regional, ya que estas prácticas patronales con los menores son moneda corriente. La situación de los menores y los trabajadores jóvenes en las fábricas rosarinas, es sistemáticamente soslayada por la burocracia de la UOM. El resto de las fábricas y talleres deben seguir el ejemplo de Elaboramet.

de 1+0 estudiantes afines a las Juventudes Políticas que no son habitualmente comensales. Rechazada también esta maniobra e impugnados finalmente los 140 votos en estas condiciones, la JUP buscó ahora oponer a los trabajadores no docentes del comedor contra la comisión de control estudiantil

¿Qué tareas entendemos como prioritarias a partir de este triunfo? 1o) Garantizar el funcionamiento democrático de la Comisión y la convocatoria periódica de asambleas de comensales que fiscalicen su actividad. 2o) Reglamentar en asamblea el funcionamiento de la Comisión y el ingreso con carácter de minoría de la lista derrotada. 3o) Incorporar a los delegados no docentes a la Comisión, unificando las reivindicaciones de los dos sectores en cuyo centro es-

tá la cuestión del aumento presupuestario

La Comisión no debe limitarse al mero control de la calidad de la comida, sino que su tarea comprende ampliar la lucha por el aumento del número de becas, mayor espacio físico que permita ampliar el número de comensales, aumento de salarios para los no docentes y aumento del personal empleado en el comedor, evitando el sobrecargo de tareas de los trabajadores actuales.

Conquistado ya el control estudiantil a través de la movilización, se impone ahora arrancar su definitiva legalidad, a través de su reconocimiento por el rectorado, lo cual supone también la movilización democrática de los comensales en apoyo a las gestiones de la Comisión.

Huelga en Blindex

■ A raíz del incendio de un artefacto eléctrico que se hallaba en pésimas condiciones, la patronal de Blindex despidió a un activista acusándolo de sabotaje. Ante esta burda maniobra de la patronal, la respuesta obrera no se hace esperar. Reunidos en Asamblea General de fábrica deciden parar hasta la reincorporación del compañero despedido.

Inmediatamente llegó la solidaridad de las fábricas de la zona (EMA, Abril, Matarazzo, DPH y la Coordinadora de lucha contra la Ley de Asociaciones Profesionales).

La burocracia del vidrio, actuando bajo los dictados del Pacto Social, se limitó a enviar una nota al Ministerio de Trabajo de Vicente López.

Luego de 15 días de paro, los obreros de Blindex se dirigieron al Ministerio de Trabajo exigiendo la reincorporación del despedido. El Ministerio llamó a una reunión de conciliación para el otro día, negándose a reincorporarlo en el día.

Contra el cerco que trata de tender el Ministerio de Trabajo,

la Policía (que custodia la puerta de fábrica) y la burocracia sobre la huelga, es necesario extender y unir el combate con Cristalux (también del gremio del vidrio) que está asimismo en conflicto, reclamando un Plenario de Delegados que vote un plan de lucha en defensa de los compañeros en conflicto. Llamar también al conjunto de las fábricas de la Zona Norte (que atraviesa un período de importancia activa con estos conflictos, impulsando la unificación de los mismos en un Frente de Lucha de las CI y delegados combativos, con las siguientes reivindicaciones: 1) Contra la represión burocrática-patronal a los activistas y delegados combativos. 2) Por un inmediato aumento de emergencia.

Con este objetivo, la Coordinadora de Lucha contra la Ley de Asociaciones Profesionales ha convocado a una reunión para el viernes 7 a todas las corrientes, activistas y CI antiburocráticas, para discutir la realización de medidas conjuntas.

Será sin duda un importante avance. Adelante compañeros de Blindex. ●

DESPUES DEL FABRICA DA

■ Como ya denunciábamos en el número anterior, el martes 27 un grupo de matones atacó a dos activistas sindicales que colaboraban con la AGRUPACION OBREROS DE SAN ANDRES (AOSA) distribuyendo el primer número de su boletín EL HILANERO, en la puerta de esta fábrica textil. El comando atacó a culatazos al compañero Daniel Savlonsky, miembro de la comisión interna de la fábrica IPESA, infiriéndole heridas cortantes en el cuero cabelludo, intentando secuestrarlo. Ante su resistencia, se retiraron. Posteriormente, secuestraron a la compañera María Teresa Gualteri a dos cuartos de la fábrica y la sometieron a atropellos y torturas. Los matones repitieron insistentes amenazas, como "vamos a acabar con los marxistas".

OBJETIVO DEL ATENTADO

Este es el segundo atentado contra la AOSA. Tres meses atrás, cuando de sus miembros fueron atacados a balazos, resultando herido uno de ellos.

Con estos atentados, el matón burocrático intenta frenar los crecientes luchas libradas por los obreros de San Andrés en el curso de este año, en especial, las de la sección Continuas, vanguardia de la fábrica: boycot al comedor contra el aumento de precios, quite de colaboración en Tintorería contra sanciones arbitrarias, destitución de un delegado traidor miembro de la interna, petitorio masivo y movilizaciones por la elección democrática del reemplazante, lucha contra las suspensiones de Continuas, etc.

La AGRUPACION OBREROS DE SAN ANDRES, concentra la experiencia lograda en estas luchas, nuclea al activismo antipatronal surgido de ellas. Por ello, paralizarla mediante el terror y la intimidación, es un objetivo de primer orden de la ofensiva de la derecha. Esta campaña está orquestada desde el Subconsejo de la Seccional San Martín de la AOT, con el interventor Pirraglia a la cabeza, miembro del Consejo Superior Patronista, de la JP de Yessi, y de la agrupación terrorista 20 de no-

Metalúrgicos Vicente López

GRANDES FABRICAS RECLAMAN AUMENTO SALARIAL

■ Un reguero de pronunciamientos y medidas de lucha en favor de aumentos salariales se están desarrollando en varias de las principales fábricas metalúrgicas de la región Vicente López.

En Wobron ya lleva más de dos semanas el quite de colaboración por un aumento del 10%; en Bendix se ha comenzado a desarrollar la misma medida exigiendo a la patronal \$200 más por hora; en EMA, una Asamblea General se pronunció por un aumento de \$120 la hora y en favor de la inmediata convocatoria a Paritarias Libres; en Sanini el reclamo de aumento hecho por una sección se ha extendido a toda la fábrica; en TENSA se está discutiendo e llevando un reclamo salarial a la patronal.

Este proceso, que sin duda se extenderá a otras fábricas, es de fundamental importancia. En primer lugar, porque va dirigido contra el corazón mismo de la política antiobrero que los empresarios, la burocracia y el gobierno están desarrollando a partir de la firma del Pacto Social entre la CGT y CGE. En segundo lugar, porque siendo la UOM de Vicente López uno de los sindicatos más importantes del país, la lucha emprendida será un eje de referencia para el conjunto del movimiento obrero. ●

Tal es la presión de las bases del gremio, en favor de una lucha por un aumento de salarios, que la propia burocracia de Minguito se ha visto obligada, no ya a no oponerse sino, a tomar en algunos casos la iniciativa de los reclamos salariales. Así ocurrió en Wobron, donde la Comisión Interna, aliada de Minguito, resolvió el quite de colaboración ante el peligro de que los propios trabajadores, con los activistas combativos a la cabeza, impusieran la medida pasando por encima de los delegados. En Bendix, la burocracia, por intermedio de Mario Rodríguez, lanzó el planteo del aumento. En EMA la directiva del Sindicato se vio obligada a defender a la Comisión Interna en el Ministerio de Trabajo ante una denuncia de la patronal que acusó al cuerpo de delegados de no respetar el Pacto Social.

Muchas fábricas importantes son dirigidas por la oposición antiburocrática, las corrientes combativas del gremio tienen la simpatía de los trabajadores mientras la burocracia el repudio de la inmensa mayoría. Hay que construir el Frente Único de los sectores combativos para impulsar la lucha por la denuncia del convenio. A través de este reclamo unitario iremos creando la alternativa de dirección que terminará con la corrupta burocracia de Minguito y recuperará el Sindicato para los trabajadores.

Para desarrollar la lucha emprendida y forjar la unidad combativa hay que levantar un claro programa de acción que agrupe a la vanguardia: Asambleas Generales de fábrica que se pronuncien por el aumento de salarios, la denuncia del convenio y las paritarias libres. Exigir al Sindicato la inmediata convocatoria al Congreso Regional de delegados, para unificar la lucha del conjunto de las fábricas y exigir que el Consejo Directivo Nacional denuncie el convenio. ●

ATENTADO LA UN PASO ADELANTE

vieembre, sindicada como responsable del asesinato del abogado Deleón y su esposa. Esta agrupación cuenta entre sus miembros al intendente de San Martín, Campos, y al Secretario General de la Seccional de la UOM, Barrientos.

EL ACTIVISMO ANTIPATRONAL NO SE ACHICA

La AOSA lleva en este momento una campaña de agitación contra una posible ola de despidos en la fábrica (se rumorean 150). Este era el centro del boletín que repartían los compañeros atacados. El eje de esta campaña era la exigencia de que la comisión interna se comprometa públicamente a luchar contra cualquier despido, planteando a la empresa la firma de un acta de garantías.

Con el atentado, los matones intentaron abrir paso a los despidos, suponiendo que el activismo se "achicaría". Pero no contaron con la firmeza de los compañeros de AOSA, fogueados en numerosos combates con la patronal, la burocracia y el matonaje.

Al día siguiente, la AOSA demostró, con audacia y coraje, que es una digna postulante a la dirección antipatronal de los obreros de San Andrés. Repartió un número extra de EL HILANDERO, repudiando el atentado, EXIGIENDO QUE LA COMISIÓN INTERNA SE DEFINIERA PÚBLICAMENTE EN EL MISMO SENTIDO Y POR LA LUCHA CONTRA CUALQUIER DESPIDO. Por primera vez, el boletín fue repartido por los propios miembros de la Agrupación. El objetivo de esto último era dar un paso decisivo hacia la LEGALIDAD DE TODO EL ACTIVISMO ANTIPATRONAL, DEMOCRATIZANDO LA VIDA SINDICAL DE LA FÁBRICA.

La indignación de los obreros al conocer los pormenores del atentado, la simpatía desesperada por la audaz contraofensiva de los activistas de la AOSA, el desprestigio y el aislamiento de la Comisión Interna la obligaron a aceptar las exigencias, emitiendo un comunicado.

La orientación de la AGRUPACIÓN OBREROS DE SAN ANDRÉS

permitió unificar una fábrica profundamente dividida por la política patronal de la Comisión Interna y el factionalismo de la oposición tradicional, la lista Celeste.

CRISIS DE LA INTERNA, PARALISIS DE LA OPOSICION

Producto de su política patronal, del importante desarrollo del activismo antipatronal nucleado en AOSA, de su oposición a todas las luchas, la Comisión Interna se encuentra completamente desprestigiada y en crisis. Trata de superar su desprestigio, no colocándose a la cabeza de las luchas, sino depositando de tan sólo algunos de sus elementos más quemados (aquellos que no están bajo la directa protección de la JSP) con vistas a mejorar la imagen para las elecciones, dentro de 6 meses.

La Lista Celeste, oposición tradicional en la seccional y en la fábrica, no ha dicho esta boca es mía frente al atentado. En realidad esta agrupación se ha caracterizado por estar ausente en todas las luchas del año. Sólo se hace presente de vez en cuando con una propaganda absolutamente factional, plena de verborragia contra la Comisión Interna y vacía de orientaciones concretas para el activismo de fábrica.

PERSPECTIVAS

Este cuadro de alza de las luchas, de incapacidad de la Interna para centralizarlas, de parálisis de la oposición tradicional, ex-

plican la envergadura de las tareas que debe asumir la AOSA. Se trata de implementar efectivamente la legalidad conquistada, de desarrollar la lucha por el frente único de la oposición, táctica ésta que se constituye en una verdadera prueba para la Celeste, en especial frente a sus propios activistas de base. En este sentido, el avance logrado por la constitución de un FRENTE DE ACTIVISTAS ANTIPATRONALES, integrado por la Celeste y la AOSA, sólo tuvo la expresión en un volante llamando a la unidad y la lucha por los problemas más importantes de la fábrica: por una guardería digna; por el respeto al trabajo liviano de las embarazadas, es decir, por el DERECHO OBRERO A LA MATERNIDAD; por el blanqueo de legajos y el cese de sanciones arbitrarias; contra la racionalización y por la vuelta al régimen anterior de trabajo; contra las bases de producción inalcanzables, por su fijación en asambleas por sección; por un cuerpo médico al servicio de la salud de los trabajadores.

Después de este volante, la Celeste retrocedió, intimidada por el terrorismo derechista y preocupada por el desarrollo del clasismo y la simpatía que éste despierta en sus propias filas. AOSA, sin embargo, continúa la lucha por la unidad opositora, reclamando que la Celeste se pronuncie claramente por el repudio al atentado. Su silencio, debilita la lucha contra el matonaje patronal y burocrático. ●

pintura- MILUZ:

LA ASAMBLEA GENERAL SE DEFINE POR PARITARIAS LIBRES YA

■ En una vibrante Asamblea General los trabajadores de la fábrica Miluz, del gremio de la pintura, aprobaron por unanimidad las siguientes mociones de la Comisión Interna: 1) Reclamar a la patronal aguinaldo completo, la triplicación del premio por asistencia y puntualidad sin afectación en caso de enfermedad y el pago del 100% de las horas extras los sábados. Para apoyar estos reclamos se resolvió, ante la negativa patronal, un quite total de colaboración. 2) Apoyar la denuncia del Convenio, realizada por el Sindicato, y solicitar al mismo la inmediata reunión del Plenario de Delegados y la Asamblea General del Gremio para resolver un Plan

de Lucha por las PARITARIAS LIBRES INMEDIATAS y para comenzar a elaborar el anteproyecto de Convenio. 3) Ante una posible convocatoria anticipada de elecciones para Comisión Administrativa, postular la conformación de una Lista Única elegidos sus integrantes mediante Asambleas Generales de Fábricas.

Las resoluciones adoptadas por los obreros y empleados de Miluz son de una importancia fundamental porque dan una respuesta justa, de clase, a los dos problemas vitales que vive el movimiento obrero en su conjunto. El primero de ellos es el del intento capitalista de congelar

la lucha por las reivindicaciones que los trabajadores han visto postergadas durante 18 años, mediante la imposición del Pacto Social de los burócratas, de los empresarios y del gobierno. Sin ninguna duda las resoluciones de la asamblea son una denuncia clara de dicho pacto y una muestra palmaria de que los trabajadores están dispuestos a combatirlo.

Ante la segunda cuestión, la democracia sindical, que el gobierno y la burocracia quieren liquidar, mediante la imposición a espaldas de los trabajadores y contra su voluntad de la Ley de Asociaciones Profesionales, la Asamblea General se

pronunció por la democracia sindical y la soberanía de la base obrera en la elección de las direcciones sindicales.

La Comisión Interna ha sido una real vanguardia de este proceso, defensora consecuente de la democracia sindical, ya que logró, en escasos 3 meses, arrancar a la patronal conquistas abandonadas durante años. Así mismo ha desarrollado un profundo proceso de organización, que se plasmó en el surgimiento de una agrupación de fábrica (Agrupación 18 de Julio), que nuclea a lo mejor del activismo antipatronal y antiburocrático.

Adelante, Miluz!

Como en Argentina, por la independencia

Colosal batalla regimentación de los

Las calumnias de 'Noticias'

Ante las Huelgas en Perú, la izquierda peronista pone las barbas en remojo

■ La reciente huelga del proletariado del sur del Perú contra los intentos de regimentación del gobierno nacionalista burgués, mereció por parte del diario "Noticias", vocero de la izquierda peronista camporista, una sistemática campaña de deformaciones y mentiras contra esa importante movilización obrera, bajo el título de "una huelga reaccionaria" (edición del 27/11).

Los ideólogos pequeño burgueses del peronismo pretendieron demostrar que una huelga que mantuvo en vilo durante días enteros a las más importantes ciudades del sur peruano y que el gobierno "popular" de Velasco tuvo que reprimir con tanques y tropas, al mejor estilo de Onganía y Lanusse; que esa huelga, precisamente, no fue popular.

"Noticias" inventa una fábula. Un pequeño grupo de universitarios "ultraizquierdistas" habría logrado engañar a decenas y decenas de miles de trabajadores, para apoyar a un gremio de "clase media", los maestros.

La huelga fue por la defensa del fuero sindical, por la defensa de las libertades sindicales contra los intentos de asfixia practicados por el gobierno nacionalista. Los maestros y los estudiantes se movilizaron, pero detrás de los objetivos y de los métodos del proletariado. "Noticias" lamenta justamente esto. Que sectores de la pequeño-burguesía, en lugar de seguir al gobierno burgués, hagan causa común con los trabajadores.

"Noticias" tituló uno de sus artículos "La soledad de los ultras peruanos". Qué soledad? El aislamiento político es el del gobierno pretendidamente popular que sólo encontró apoyo en las fuerzas armadas ante el repudio que su política suscitó en todas las explotados. Por qué si la clase obrera, al decir del diario peronista, apoyaba al gobierno, éste tuvo que recurrir a la tropa?

La que en realidad defiende "Noticias" es la política de agresión económica contra los trabajadores llevada adelante en los últimos tiempos por el gobierno de Velasco. El 27 de noviembre, el diario dice:

"Perú, país más que subdesarrollado, con débil capacidad de inversión interna, tiene que superarse en base a sacrificios... Al privarse de recursos para el desarrollo y las reformas, tras un aumento de salarios, el gobierno se habría inmovilizado, sin poder atacar los problemas de fondo".

Pero, dónde están los recursos? No en el castigado bolsillo obrero, sino en el gran capital. La expulsión del imperialismo y la expropiación del gran capital terrateniente, pesquero y azucarero son los métodos ineludibles en el Perú para lograr una acumulación suficiente de recursos, capaz de quebrar el atraso.

Por el contrario, hace 48 horas, el gobierno peruano declaró ilegal una huelga obrera por aumento de salarios contra la Southern Copper Corporation, pulpa yanqui del cobre. El gobierno lejos de resolver los "problemas de fondo", ampara al imperialismo. En el último año, se han firmado varios acuerdos financieros que someten a la minería, uno de los resortes vitales de la economía peruana, a los yanquis.

La campaña de "Noticias" contra el proletariado peruano, es un tira por elevación con tra la creciente diferenciación política de los obreros argentinos frente al peronismo. En Perú, en nombre del "desarrollo nacional"; en la Argentina, tras el objetivo de "reconstrucción nacional", se trata de subordinar al proletariado a la impotencia de la burguesía nacional para romper con el imperialismo.

■ Una vigorosa batalla de clase contra los intentos de regimentación del movimiento obrero peruano por parte del régimen nacionalista burgués acaba de librarse en Arequipa, la segunda ciudad del país, 1.200 kilómetros al sur de Lima. Durante ocho días, una huelga general paralizó a la ciudad y logró la solidaridad activa de trabajadores y estudiantes de Puno, Cuzco y Ayacucho, también en el sur del país. La represión militar dejó un saldo de dos muertos y decenas de heridos.

EL "CORDOBAZO" DE AREQUIPA

Un paro nacional de maestros en demanda de mejoras salariales - congeladas desde 1967 - y por el reconocimiento del Sindicato Unido de Trabajadores de la Educación (SUTEP), fue respondido por el gobierno militar con la declaración de ilegalidad de la organización sindical y el encarcelamiento de 400 dirigentes y activistas, acusados de fomentar huelgas y de "impartir enseñanza basada en la lucha de clases".

Las primeras manifestaciones de solidaridad, reclamando la libertad de los detenidos, fueron violentamente reprimidas por la policía, dando lugar, el 15/11, al comienzo del movimiento huelguístico en Arequipa, bajo la dirección de un comité de defensa del fuero sindical. Al movimiento se sumó la federación obrera de Puno y, dos días después, el resto de los sindicatos de Arequipa, pese a la oposición de los dirigentes de la federación local, controlada por el Partido Comunista.

La declaración del estado de emergencia y la violenta intervención de las fuerzas armadas estimuló la extensión del movimiento, obligando al secretario general de la CGTP (central obrera nacional dirigida por el PC) a viajar hasta Arequipa para contenerlo, en la línea de subordinación del stalinismo ante el gobierno militar. Finalmente, la huelga fue levantada en base a un acta firmada con el jefe militar de la zona sin haberse obtenido la libertad de los detenidos.

LOS MINEROS DE CUAJONE
SIGUEN EL COMBATE

Pero el impulso de clase del movimiento obrero del sur está lejos de haberse paralizado. Pocos días después, los mineros de Cuajone retoman el combate por sus propias reivindicaciones y reclaman la repatriación del asesor de la federación minera, deportado del país. Esto demuestra la inmundicia falsedad de los escribas del velasquismo, que acusan al movimiento arequipeño de estar inspirado por los mismos sectores imperialistas que impulsaron las huelgas patronales en Chile.

Esta tendencia a resistir el disciplinamiento que quiere imponer el gobierno de

obrera contra la nacionalistas

Velazco no es nueva. Tampoco es de ahora la aplicación de métodos represivos por parte del régimen "nacionalista". En el pasado, las tropas reprimieron a los mineros de la Cerro de Pasco, que exigían la expropiación de las minas de cobre explotadas por la empresa imperialista. En mayo último, los mineros de Cuajone, que defendían la existencia de su organización sindical independiente, sufrieron el encarcelamiento de decenas de activistas y la deportación de uno de sus dirigentes. Los metalúrgicos de Chimbote, puerto pesquero al norte del país, fueron reprimidos y ametrallados también por defender la independencia de su propio sindicato. En el último año, el gobierno ha deportado fuera del país a decenas de militantes y dirigentes de izquierda. Todo ello ilustra el cuadro de regimentación que caracteriza al nacionalismo burgués de los militares peruanos, cuyo propósito último es disolver las organizaciones de clase del proletariado, reemplazándolas por organizaciones obrero-patronales.

VELAZCO: REGIMENTAR A LA CLASE

El régimen de Velazco Alvarado se define como nacionalista, en la medida que intenta resolver las tareas democráticas pendientes en el país atrasado y semicolonial, abriendo paso a un desarrollo interior del capitalismo. Pero la burguesía nacional, que en sus aspiraciones de desarrollo tiene choques con el imperialismo, está incapaz para llevar esos choques a una lucha antiimperialista consecuente y concluye negociando las condiciones de asociación con el capital financiero. Porque, hacerlo de otro modo implicaría desatar la capacidad de movilización independiente de la clase obrera contra el imperialismo, lo que llevaría a cuestionar el cuadro de relaciones establecido por la burguesía.

Este es el caso peruano. Velazco Alvarado necesita a toda costa disciplinar al movimiento obrero, someterlo a sus propios métodos "antiimperialistas". destruir

ASI PIENSAN LOS TROTSKISTAS PERUANOS

(de una carta recibida del POMR de Perú):

.....
M. Toda la situación nacional dicta la táctica del frente único, de la unidad de las fuerzas obreras y populares para luchar contra las agresiones del bonapartismo. Una y otra vez, el partido vuelve sobre esta cuestión cardinal, ensambra su andamiaje teórico y exige a las tendencias y partidos de base obrera acciones comunes de defensa. Un poco se ha avanzado. Las consignas del Plenario de Sindicatos Clasistas y Organizaciones Populares No Colaboracionistas y del Congreso de Bases de la CGTP han tomado cuerpo en numerosos sectores de la clase obrera y de las masas explotadas.

El partido pondera estas consignas como expre

siones de la política de Frente Único. Les decimos a los demás partidos y a las organizaciones sindicales: "Marchemos al Plenario, con los métodos del proletariado, que son los de la unidad en la acción, la democracia obrera y la independencia de clase. Convergamos en un determinado plan de reivindicaciones y en un sistema de lucha contra el gobierno y contra la burocracia stalinista que estrangula la CGTP. Nosotros ubicamos el Congreso de Bases de la CGTP en la línea del Frente Antiimperialista revolucionario... El proletariado conquistará la hegemonía política sobre el frente único, a condición de que el partido revolucionario haya ganado autoridad sobre su vanguardia".

.....
 sus organizaciones independientes y de clase, porque se orienta hacia el establecimiento de nuevas relaciones directas entre el imperialismo y el aparato del Estado, acutando éste a nombre de la clase burguesa en su conjunto, después de haber ajustado cuentas con los sectores más parasitarios de ésta.

La orientación del gobierno militar ha sido expuesta recientemente por su ministro de Economía, general Morales Bermúdez al señalar que el endeudamiento externo - duplicado en los cinco años de velazquismo - se incrementará todavía más para financiar los planes del gobierno. Coherente con este propósito es la reapertura de negociaciones con la Cerro de Pasco Corporation, rechazando la exigencia obrera de expropiación.

El propio imperialismo, a través del Banco Mundial, ha tomado buena nota de esta predisposición del gobierno peruano al informar que "hasta la fecha - junio de 1973 - el gobierno peruano ha demostrado tal flexibilidad en su manejo económico y tal voluntad para tomar los pasos necesarios para encarar los problemas conforme surjan,

que debe considerársele también capaz de solucionar aquellos que se le presentarán en el futuro" (revista Oiga, 5/10).

INDEPENDENCIA OBRERA

Pese a no haber obtenido la libertad de los presos, ni la eliminación de los tribunales militares para los huelguistas, ni la reposición de éstos en sus puestos, la huelga general de Arequipa señala un jalón en la experiencia de la clase obrera peruana al haber quebrado, a través del frente único de la clase y de los sectores explotados, a la central sindical orquestada por el gobierno, la CTRP, y haber desenmascarado el rol del stalinismo, abriendo una nueva perspectiva para el desarrollo organizado y a escala nacional de las diversas tendencias que se reclaman del clasismo en el seno de la central obrera que el stalinismo se dispone a entregar en brazos del gobierno.

El Partido Comunista peruano se dirige aceleradamente a la disolución de la central mayoritaria del movimiento obrero peruano, la CGTP, mediante la fórmula de su unificación con el engendro creado por el régimen militar. En esta perspectiva debe entenderse su conducta capituladora frente a la huelga de Arequipa, que, dividió primeramente al movimiento para luego aislarlo nacionalmente, allanando el camino a la represión.

El frente único alcanzado en torno a la defensa de la independencia de las organizaciones obreras señala la táctica del momento. El Partido Obrero Marxista Revolucionario, organización trotskista del Perú, levanta la consigna del Plenario de Sindicatos Clasistas y Organizaciones no Colaboracionistas, como instancia para luchar por que el próximo congreso de la CGTP sea un congreso de bases, genuinamente democrático y unitario, que dicte la política del movimiento obrero frente al nacionalismo burgués.



Velasco Alvarado



EMBLEMA SIMBOLICO de la Revolucion Peruviana. La bandera representa al Pueblo. Amarillo. Lider de la revolucion proletaria es el comunismo.

LA SITUACION POLITICA

■ "El Cronista Comercial", un diario que recoge su información de las esferas del gran capital, publica el 4 de diciembre lo siguiente: "Trascendió la existencia de fuertes presiones para provocar cambios en el blo que del poder gubernamental. El Pacto Social aparece como el punta fo cal de todas las tensiones y el elemento más controvertido del actual or denamiento".

Cuáles son esos "tensiones" que amenazan quebrar el Pacto? El dia rio de tres: la "inflación importada", los aumentos de precios no autori zados y los reclamos obreros "cada vez más generalizados".

"El Cronista..." no se equivoca. La descomposición cada vez más agu da del sistema económico mundial capitalista se traduce hoy no sólo en un voraz crecimiento de precios (que ha obligado a los sindicatos fran ceses a declarar un paro de 24 horas contra la carestía) sino directamen te en el principio de una crisis de producción. La demanda inflacionaria (es decir, originada en la colosal emisión de moneda que provocan los fabulosos gastos armamentistas) ha generado una febril ola de especula ción con las materias primas, en particular con el petróleo: se retiene para vender más caro. Como prueba de que esto no tiene su raíz en la crisis del Medio Oriente, tenemos las palabras de un gran conocedor, Wi lly Brandt, canciller de Alemania Federal: la crisis del petróleo, dijo, "durará más tiempo que el conflicto del Cercano Oriente"(Noticias,30/11). Hay una escasez manejada por el cartel internacional del petróleo, con el objeto de elevar los precios, para poder financiar nuevas inversiones extraordinariamente encarecidas por la inflación. Esta situación ya ha cau sado una clara tendencia al estancamiento y la desocupación: el mismo Brandt declaró al parlamento alemán que la renta del país no crecerá en 1974 y que "habrá despidos y no todo trabajador podrá conservar su pues to de trabajo" ("Noticias"). Esta crisis no es una coyuntura. La inflación está en la base de la incapacidad del imperialismo por desarrollar las fuerzas productivas, por lo que se mantiene a costa del armamentismo, a acumulando un capital ficticio (que no tiene respaldo en capital producti vo sino en gastos militares); la máquina de la inflación ya no logra ocu ltar la estrechez creciente del mercado.

El Pacto Social pretendió una salida que soslayara esta situación inter nacional de fondo y la colosal emisión monetaria interna (no olvidemos que los gastos del gobierno a financiar por medio de fuentes crediticias y emisión fue en 1973 de 1.9 billones de pesos). Al principio, los empre sarios aceptaron de buen gusto el Pacto Social (menos la burguesía agraria) porque éste les aseguraba contra una ola de movilizaciones obreras y porque los aumentos de precios anteriores al 25 de mayo habían sido tan brutales que daban para tirar por algunos meses. Sin embargo, desde julio, las alzas de precios no autorizadas -y que la estadística no computa- han trepado al doble del aumento oficial de la carestía. El gobier no decidió entonces, entrar en una etapa de "flexibilidad" que provocará incrementos "autorizados" de 4,000 productos.

Los funcionarios discuten en vano sobre los medios "técnicos" a que puede recurrir el gobierno para impedir la carestía. Algunos han propues to reducir los impuestos a la importación en una proporción equivalente al mayor precio que cuestan las materias primas importadas. También se planteó actuar de manera que los mayores precios que recibirían en el



Los obreros de Cristalex, Avelleda, ocuparon la planta y mantuvieron rehenes.

mercado mundial los exportadores argentinos queden reducidos al nivel de precios existente en el país, mediante impuestos equivalentes a los di ferencias entre unos y otros. Pero todo esto no va. El Estado burgués no puede controlar "técnicamente" la especulación capitalista, el afán de los distintos sectores empresariales para aprovechar mejor de su situación en el mercado, mercado éste que está completamente trastornado por la emi sión y la demanda inflacionaria que genera. Si sobre la base de no tocar la propiedad privada el Estado pretendiera dirigir "administrativamente" la producción capitalista, los patrones comenzarían, "a la chilena", a reducir la producción y a provocar escasez. Por medio del "mercado negro" la tendencia básica del capitalismo seguiría dirigiendo la economía nacional. Ya Tráccoli, importante diputado radical, señaló el martes 4, que esta situación se está dando y que "el país atraviesa por una recesión" (Cronista).

El factor decisivo, sin embargo, que está sacudiendo duro al Pacto, es la movilización del proletariado. Es lo que preocupa, principalmente, al diario de Gelbard, La Opinión. El 5/12 saca un artículo especial indi cando que las victorias obreras en Sierra Grande y Mino Aguilar, donde se obtuvieron aumentos de 25.000 y 20.000 pesos, respectivamente, y la tenaz ocupación de Terrabusi, así como el inminente paro en el ingenio Ledesma -todos por aumentos salariales- "debilita las argumentaciones ofi ciales frente a las crecientes demandas de revisión de la política sala rial".

La crisis del pacto social -este es el contexto fundamental de la situa ción política. Una parte de la burocracia se ha visto obligada a denun ciar los convenios (mercantiles, seguros, bancarios), reflejando no solo la presión obrera sino también la presión capitalista -que busca vía libre para aumentar los precios. Es lo que dice el "Cronista": "Muchas empre sas, sobre todo las de mayor capacidad económica, se avendrán a acep tar un ajuste salarial en la medida que puedan disponer de un ordena miento más flexible en los precios".

Esto ha repercutido sobre la situación de Gelbard y el gabinete. La alianza CGE-CGT está siendo minada, por lo que el ministro de Econo mía parece ir buscando aliados en el desarrollismo y sectores de la UIA. Esto aislaría a la derecha sindical -a la que la prensa adicta a Gel bard está atacando cada vez más, y viceversa. La batalla entre los dis tintos grupos por la sucesión de Perón y por el capamiento del gobier no se ha agudizado, revelando la inestabilidad básica del gobierno, es to por no haber podido frenar el ascenso de las luchas obreras. En el cuadro de esta crisis se explica la multiplicación del terrorismo de dere cha -al que el gobierno deja hacer y encubre. El terrorismo está impu lsado por el gran capital que, mientras apuesta a la vía pacífica de Perón para derrotar a la clase obrera, arma al lumpenaje y estimula a los altos mandos para considerar una salida violenta -la que quedaría como prioritaria si el país amenazara entrar en una crisis revolucionaria. La crisis de la burocracia, el mantenimiento de las estructuras represivas del gorilismo y la inestabilidad del gobierno dan la base para el reclutamiento del terrorismo desde las esferas oficiales, las fuerzas armadas y la policía. Al cerrar esta edición el epicentro de la crisis que aquí analizamos en su eje fundamental se ha trasladado a los ascen sos en las Fuerzas Armadas.

Al callejón sin salida del gobierno peronista y las amenazas de su política contra las masas, opongamos la lucha por la independencia po lítica del proletariado.

